

9/13
吉川

「デモ拡大にゆらぐ自民」 野党結束、採決日程後退

（党関係者）といいます。

「16日に地方公聴会を開くと
いっては本当か。採決じゃない
のか」。自民党闘争経験者の一
人は想定外に驚きの表情を見せ
ます。

戦争法案を審議する参院安保
法制特別委員会は、野党の要求
を受け入れざるを得なくなり、
16日に地方公聴会を横浜市で開
催することを決定しました。同
日中に国会に戻り、そのまま継
員会採決まで突破する強硬論も
あります。しかし、「16日の採決
は事実上難しくなった」（自民

緊迫 戰争法案

血盟、公明の与党執行部は、
中央公聴会開催の強行議決（8
日）に続き、16日の委員会採
決・参院本会議緊急上程→成
立」という強行日程で「合意」
していました（9日）。自民党
総裁選で無投票当選を告示日の
8日で決めた安倍晋三首相が参
院側への圧力を強めました。

一方、国会前では11日にも若
者はじめ1万の市民が戦争法案
廃案の声をあげました。野党は
血盟、日本共産党、民主党など
で7党首会談を開き、法案阻
止のためあらゆる手段を取くし
て頑張りぬけたことを確認しま
した。

政府・与党が描いた16日決着
という強行日程は、じつした野
党共闘と国民の厳しい抵抗で押
し返されたのです。

15日の中央公聴会には、参院
第1回公聴会へ向けての立場。全国の大学、地域、地
方の山村でも、反対の動きはぐ
ぐれています。「必ず止める」と広がり続ける
運動。勢いの差は歴然です。

「20日からの連休前には必ず
終わらせる」と発言していた自
民党の谷垣禎一幹事長。11日の
会見では「多少のとりがなき
や、後ががたがたになるおそれ
がある」と述べました。自民党
関係者の一人は「執行部はデモ
の拡大をひどく嫌としている」
と述べます。

自民党有力議員の一人は、「自
衛隊の危険は拡大しないと言つ
てきたが、戦死者が出る。国民

の覚悟はできていない。自衛隊

の内部資料が暴露されたのは遺

憾だが、イケイケの議論をする

自衛隊幹部は、現場の隊員とは

感覚が離れている」と述べます。

戦争法案を押し通す自信が次

第1回公聴会へ向けての立場。全国の大学、地域、地

方の山村でも、反対の動きはぐ

ぐれています。「必ず止める」と広がり続ける

運動。勢いの差は歴然です。

（2面）（2面）

強行すれば大変なこと!!

緊迫 戦争法案

(一面のつづき)

安倍政権と自民党とい
うわりと危機感を広げ
ているのが、時事通信
が4~7日を実施した
世論調査の結果です。
内閣支持率が前月比1
・2点減の38・5%と
なり、政権復帰後最低

を更新しました。8月
半ば以降の世論調査で
微増傾向が続いた中、
先週末の調査で「上げ
止まり」が明確にな
り、再び下落に転じま
した。

安倍首相に批判的な
ある自民党議員は「安
保法制の問題とともに、
総裁選で野田聖子

の出馬をつぶすため、
権力を総動員して推薦
人を引きはがすやり
方。それに批判も出な
い自民党。党員の中か
らも不信がでている。
もはや自民党は烏合

した。
野田を押し出そうとし
た力は、法案を止めよ
うとする力だ」と述べ
ます。戦争法案をめぐ
る国民との矛盾が、自
民党総裁選挙にも大き
な力として働いたこと
を示します。

地方でも保守派を含
む共同で廃案の声は広
がっています。
自民党国対内では、
野市議会で、6月に
「否決」された「安保
関連法案の今国会成立
断念を求める意見書」
が逆転可決されまし
た。賛否同数の裁決で
抗して内閣不信任案を
衆院に提出した場合、
これを否決した後、そ
のまま「60日ルール」
で「参院みなし否決」
となり、「衆院再議決」で戦争
法案を決着させるとい
う強硬論もあります。

しかしこれに対して
は自民党内からも、
「國対はおかしいので
はないか。参院が委員
会採決後、(不信任案
提出で参院本会議が止
まつても)衆院再議決
で通すというのは、い
くらなんでも無理だ」
という声もあがります。
「参院であれ衆院
再議決であれ、強行採
決すれば大変なことに
なる」という声が強ま
つていています。

(中絶寅一)